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新鲜事·热线

联城蓝色清水湾小区业主：

小区里绿化黄的黄死的死
垃圾桶旁堆着不少装修垃圾
业主要求更换物业；社区表示将按照流程协助做好物业更换工作

阅读提示

“更换物业并不是一件简单的事，如果要求莲花物业现在撤离，那接下去一个时期的小区卫生谁来管呢？ 社区
会按照流程协助做好物业更换工作。 ”娄丰堰社区居监会主任王勇表示，一般而言，更换物业应由业主委员会作为
主体，但之前的业委会在今年 8 月已经到期，现阶段社区正在为成立新一届业委会做准备工作。

□ 记者 朱剑 文/图

本报讯 昨日上午， 家住莲都区联
城街道蓝色清水湾小区的常先生打进
晚报热线反映， 丽水市莲花物业管理

有限公司管理清水湾小区已有五六
年， 却没有作为， 小区绿化都死了大
半。“百分之六七十的业主要求辞退物
业。 ”常先生说。

业主：物业管理水平低收费高
� � � �常先生告诉晚报记者，他是今年初
搬进清水湾小区的新业主， 但半年多
来， 莲花物业的不作为让他很烦恼。

“小区里的树死了几十棵，垃圾桶半年
也不清洗一回， 楼道里的垃圾也是一
个月才清扫一次，大家怨声载道。 ”说
到这儿，常先生颇为气愤，“前不久，我
东西放在车位上，没想到被偷了。 如果
地下车库能亮灯、监控也有用，至少能
查一查究竟是谁干的吧？ ”常先生说，
被窃的绝非他一家， 很多邻居也有此
遭遇，但物业从未因此对小区的治安环
境做出改善。

“近 1600 户的小区，原本有十几个
保安，现在只剩一半了。 很多监控也是
常年无用，这让业主怎么能住得安心？
就这样的服务水平，每个月还要收取每

平方米 0.65 元的物业费， 让大家都无
法接受。 ”常先生说，现在已有百分之
六七十的业主签好书面意见， 要求莲
花物业退出清水湾小区， 改聘新物业
或者业主自治管理， 但莲花物业一直
不走，“物业之前签订的合同已经到期
了。 ”

昨日上午 9 点， 晚报记者来到清
水湾小区， 一位物业工作人员告诉记
者：“我们的负责人正在联城街道办事
处和社区主任沟通。 ”

记者沿着小区主通道逛了一圈，
发现确有不少绿草地已经变黄， 有些
绿化带里已经没有植被， 一些垃圾桶
周围还堆放着装修垃圾， 绿化带上还
有不少的活禽在“闲庭信步”。

物业：需按流程合法合规退出
� � � �记者随后赶到联城街道办事处，在
一楼的娄丰堰社区办公室找到了丽水
市莲花物业管理有限公司的负责人陈
光伟、娄丰堰社区居监会主任王勇。 对
于业主所说的“物业赖在清水湾小区不
肯走”的说法，陈光伟表示不属实。

“要我们退出清水湾小区没有问
题， 但要合法合规、 按流程一步一步
来。 ”陈光伟拿出一叠材料，抽出其中
一张告知函对记者说，“因为清水湾小
区很多业主以各种理由拒交物业费，导
致公司经营困难， 所以我们早在 2016
年底就有过退出的想法，当时已经把这
份告知函发给了业委会和相关部门。 ”

陈光伟说，收到告知函后，清水湾
小区业委会曾通过招投标选择新物业，
但最终未果，莲花物业也因此留了下来。
“此后，业委会和莲花物业重新签订了合
同， 管理期限从 2017 年 2 月至 2018 年
2 月，为期一年。 但合同第 22 条同时说
明，在合同期满前两个月，双方须提前以
书面形式告知对方， 否则将自

动延期一年，每年以此类推。 也就是说，
莲花物业与清水湾小区的合同是在明
年 2 月到期。 ”陈光伟说。

“如果我们主动退出，是要承担违
约责任的。 而之前的业委会已经到期，
新的业委会又没有成立。 所以现在需
要社区牵头，让物业合法地退出。 ”陈
光伟说，其实物业保安并未减配，人数
和此前一样，“很多业主之所以想辞退
莲花物业， 主要还是他们认为物业费
太贵，希望能自治管理，省下这笔钱。 ”

“小区绿化没养护好也是有原因
的， 很多业主从太平、 碧湖搬迁到这
里， 有些人直接在绿化带里养鸡、养
狗，还有些人在小区通道上煮豆浆，我
们不知劝导了多少次，始终无效。 即使
是执法人员来了，也只是暂时消停，没
过几天又死灰复燃。”陈
光伟无奈地说。

社区：
准备成立新一届业委会
主导更换物业
� � � �“现在走完了第一道程序，不少居
民自发征求意见， 已经有百分之六七
十的人签名要求换物业。 但更换物业
并不是一件简单的事， 如果要求莲花
物业现在撤离， 那接下去一个时期的
小区卫生谁来管呢？ 社区会按照流程
协助做好物业更换工作。 ”娄丰堰社区
居监会主任王勇表示，一般而言，更换
物业应由业主委员会作为主体， 但之
前的业委会在今年 8 月已经到期，现
阶段社区正在为成立新一届业委会做
准备工作。

“我们准备在 10 月底把筹备组
选出来，接着成立业委会，让新一届
业委会推进物业更换工作。”王勇说，
成立业委会不是一蹴而就的事，每个
环节都需要时间， 起码需要三个月，
“老物业退出也需要一个过渡期，这
三个月里仍由他们负责日常物业管
理、卫生保洁工作，我们社区会从中
协调， 向清水湾的居民做好解释工
作。 ”

王勇告诉记者，若业委会最终没
能顺利成立，届时社区将承担起业委
会的职责， 牵头做好更换物业的工
作。

对此，晚报将继续予以关注。
背景

蓝色清水湾小区于
2011 年 开 始 建 造 ，2014
年 1 月交付使用，建筑面
积 15.8 万平方米， 小区
有近 1600 户住户。


